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Das Watt ist es wert  
 

1. Eröffnung der JHV 
Die Versammlung wird um 12.24 Uhr von der Vorsitzenden Iris Bornhold eröffnet. Es sind 39 
stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit 
werden einstimmig festgestellt. Soltwaters hat zum 31.12.2011 205 Einzelmitglieder und 25 Vereine. 
Es werden ca. 12.500 Aktive vertreten. Die Tagesordnung wird ebenfalls einstimmig von der 
Versammlung genehmigt. 
 

2. Das Protokoll der JHV 2011 wird verlesen und einstimmig gebilligt. 
 

3. Bericht des Vorstandes 
 

3.1. Die Mitgliederliste wurde um die „Karteileichen“ bereinigt. 
 

3.2. Peter Renken kann nicht anwesend sein, daher wird sein Bericht verlesen. 
 

3.2.1. Deichkieker: Es haben sich 13 Personen zu Verfügung gestellt 
 

3.2.2. Fedderwardersiel: 30 Vereine wurden angeschrieben. 4 haben gespendet. 
 

3.2.3. Nedderelv: Teilnahme an der Frühjahrs- und Herbsttagung. Themen waren: 
Einengung des Wassersports durch Naturschutzbelange. Ein Verein in Schleswig-Holstein muss sein 
Vereinsgebäude, welches mit Genehmigung errichtet wurde abreißen, da die Fläche für Airbus als 
Ausgleichsfläche benötigt wird.  
Elbvertiefung, Entwidmung der Nebenflüsse 
Erhalt reiner Sportbootwasserstraßen über Nutzungsgebühren, daher ist die Kennzeichnung der 
Sportboote auf Binnengewässern weiterhin Pflicht. 
Überwachung der Haseldorfer Nebenelbe durch 4 Videokameras zur Überwachung des 
Vogelschutzes (Aufnahmen alle 90 Sekunden). 
 

3.2.4. WSA Emden 
Zusammenarbeit ist gut. Die näheren Informationen wurden im Dezember per Rundmail verbreitet. 
Dieses ist auch auf der Webseite zu finden.  
 

3.2.5. WSA Bremerhaven 
Der Bezeichnung des Überganges zwischen Kaiserbalje und Mittelpriel soll verbessert werden. 
 

3.3. JHV Wadvaarders 
Pieter van Kuppenveld berichtet von der JHV Wadvaarders. Soltwaters (Peter Renken) hat dort 
einen Workshop zum deutschen Wattenmeer gemacht. Es wurde ein neuer Vorstand gewählt. 
 

3.4. Vorstandstermine 2011 beinhalteten den Besuch beim Seglerverband in Hamburg (Frühjahr) und der 
Revierversammlung (Revier 3 + 5) in Termunterzijl. Hier gab Hermann Ewen noch eine kurze 
Zusammenfassung (s. Rundmail aus Dezember). Auf der Ems laufen am Sperrwerk bis zu 4,5 
Knoten Strom. Die Binnschiffer haben zum Teil dadurch Probleme. 
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 3.5. Kurze Zusammenfassung der BOATFIT 2011, es wurden dort 12 neue Mitglieder geworben. Das 

moderierte Fachgespräch kam beim Publikum sehr gut an. Der SV Langeoog hat sich mit 250 EUR 
an den Standkosten beteiligt. 
 

3.6. Die Teilnahme an der Boot in Düsseldorf wurde uns von Multihull Deutschland gespendet. Es 
mussten keine Standkosten gezahlt werden. Es wurde viel nach Revierinformationen und Fahrrouten 
gefragt. 
 

3.7. Windparks. Hier überholt uns die Aktualität: Momentan werden von den Unternehmen die Aktivitäten 
eingeschränkt, da es Probleme bei der Bewilligung der zusätzlichen Trassen an Land gibt. 
 

3.8. Jürgen Isermann und Jens Risch waren in Wilhelmshaven beim Waddensea Secretariat. Thema 
waren u.a. die Sicherheit im Wattenmeer und die Möglichkeit Fähren mit LNG-Treibstoff zu 
betreiben. 
 

Nach der Mittagspause von 13.12 Uhr bis 14.05 Uhr wurde die Versammlung mit 38 stimmberechtigten 
fortgesetzt. 
 
4. Bericht der Kassenprüfer 

Helmut Krützkamp stellt den Kassenbericht 2011 vor. In den Kosten sind die bei den Reisen vom 
Vorstand angefallenen Kilometergelder von ca. 590 EUR nicht enthalten. Sie wurden gespendet. Das 
Budgetziel wurde unterschritten, da weniger Kosten durch eingeschränktere Vorstandstätigkeiten 
angefallen sind. Die Kasse haben Karl-Heinz König und Hermann Ewen geprüft. Die Kassenprüfer 
befinden die Kasse und die Buchführung für einwandfrei und beantragen die Entlastung des 
Vorstandes. Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 

5. Neuwahl des Vorstandes 
Die Wahlleitung übernimmt Rolf Ibs, der einstimmig hierzu gewählt wurde. Iris Bornhold stellt sich 
wieder als Vorstand zur Verfügung und wird mit einer Enthaltung mit 37 Stimmen gewählt. Iris 
Bornhold nimmt das Amt an und übernimmt die weitere Wahlleitung. Helmut Krützkamp und Peter 
Renken (in Abwesenheit) stellen sich der Wiederwahl und werden bei einer Enthaltung einstimmig 
gewählt. Beide nehmen die Wahl an. 
 

6. Neuwahl des Kassenprüfers 
Hermann Baxmann wird mit einer Enthaltung zum Kassenprüfer gewählt. Hermann Ewen bleibt ein 
weiters Jahr im Amt. 
 

7. Anträge zur Tagesordnung erfolgten keine 
 

8. Projekte des Vorstandes 
 

8.1. Internet: Michael Hucke stellt kurz die positive qualitative Entwicklung der Besucherzahlen durch den 
neuen Internetauftritt (Blog) dar. Er wird auch auf Facebook und Twitter vorgestellt. Es sollen noch 
Links zu Wattenschipper.de und Segeln-forum.de eingerichtet werden. 
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 8.2. Diesen Sommer wird der Vorstand seine Aktivitäten bei den Vereinen an der Küste verstärken. 

 
8.3. Fedderwardersiel: Es haben sich im vergangenen Jahr 4 Vereine (SC St. Veit, VW Lesum, WV 

Motzen und WV Munte II) mit Beiträgen beteiligt. Für dieses Jahr sind auch schon 2 Spenden 
eingegangen (WV Motzen und WV Munte II). 
 

8.4. Beteiligung an der Messe in Hamburg erfolgt nur, wenn ein annehmbares Angebot von der Messe 
vorgelegt wird. Wir wurden im letzten Jahr dort von Mitgliedern vermisst. Es wird auf alle Fälle eine 
Beteiligung an der Boot in Düsseldorf stattfinden, da Multihull Deutschland einen besonderen Status 
erhalten soll (Multihull-Forum). 
 

8.5. Budgetplanung 2012: 
Ausgaben ca. 5.000 EUR für Geschäftskosten davon ca. 500 EUR für wieder verwendbare Mittel. 
Die Teilnahme an der BOATFIT wird wieder vom SV Langeoog unterstützt. Das Budget von 
5.000 EUR wurde einstimmig bewilligt. Der nächste Termin der JHV ist der 16.02.2013. 
 

9. Verschiedenes: 
 

9.1. Es wurde vorgeschlagen einen Teil des Geldes auf ein Festgeldkonto zu legen. Dieses wurde nach 
Diskussion verworfen. 
 

9.2. Rolf Ibs berichtet, dass beim Auslaufen aus Cuxhaven Richtung Weser, man unter Beachtung der 
Berufsschifffahrt auf der linken Seite des Fahrwassers bleiben soll. Nach der Untiefentonne wird 
dann das Fahrwasser verlassen. Dieses wurde mit dem WSA und der Wasserschutzpolizei 
abgestimmt. 
 

9.3. Maternus Burauen lobt die Form der JHV, insbesondere die Referate und wird sich für die nächste 
JHV um einen Referenten bemühen, der eine andere Sichtweise der Klimaentwicklung darstellt. 
 

9.4. Heinz Köhler, Vertreter des OYC, weist darauf hin, insbesondere bei der Verwendung von Karten auf 
Urheberrechte zu achten. Der OYC wurde diesbezüglich abgemahnt. 
 

9.5. Das Übernachten in der Zone II ist ausdrücklich erlaubt. Das Faltblatt der Nationalparkverwaltung 
wurde entsprechend angepasst. 

 
Die Jahreshauptversammlung endet am 15.30 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
   Helmut Krützkamp, Kassenwart 

 


